
Protokoll	  Generalversammlung-Sitzung	  vom	  
04.11.2022	  im	  Restaurant	  La	  Réserve	  

	  
Anwesend:	  31	  Angemeldete	  
Abgemeldet:	  Biner	  Ruth,	  Biner	  Klaus,	  Fux	  Kevin,	  Fux	  Lionel,	  Lochmatter	  Marthi,	  Imboden	  
Matthias,	  Imboden	  Linda,	  Jeiziner	  Claudine,	  Jacopino	  Gianni	  
	  
Daniel	  Jeiziner	  eröffnet	  die	  GV	  um	  19:30	  im	  Restaurant	  La	  Réserve.	  Ursprünglich	  wäre	  
geplant	  gewesen,	  die	  GV	  im	  Restaurant	  Mattsand	  durchzuführen.	  Da	  wir	  jedoch	  zum	  letzten	  
Mal	  eine	  Tennis-‐GV	  im	  La	  Réserve	  unter	  der	  Leitung	  von	  Pollinger	  Petschi	  geniessen	  können,	  
hat	  sich	  das	  Komitee	  im	  Vorfeld	  zum	  Wechsel	  des	  Durchführungsortes	  entschieden.	  
	  
Es	  sind	  keine	  Anträge	  beim	  Präsidenten	  eingegangen.	  Wie	  jedes	  Jahr	  wird	  die	  Präsenzliste	  in	  
die	  Runde	  gegeben.	  Dieses	  Jahr	  wird	  auch	  die	  e-‐mail-‐Adresse	  erfasst.	  Das	  Komitee	  möchte	  
die	  Weichen	  stellen,	  in	  der	  Zukunft	  Rechnungen	  und	  Korrespondenzen	  elektronisch	  zu	  
verschicken.	  
	  
Daniel	  begrüsst	  im	  Speziellen	  Alan	  Daniele.	  Dieser	  wird	  zum	  Schluss	  noch	  zwei	  drei	  Worte	  an	  
die	  Versammelten	  richten.	  
	  
Folgende	  Traktanden	  stehen	  auf	  dem	  Programm:	  

-‐ Begrüssung	  
-‐ Wahl	  der	  Stimmenzähler	  
-‐ Protokoll	  der	  letzten	  GV	  
-‐ Kassabericht	  
-‐ Revisorenbericht	  
-‐ Bericht	  Spielleiterin	  
-‐ Bericht	  Juniorenleiterin	  
-‐ Präsidentenbericht	  
-‐ Diverses	  
-‐ Gemütliches	  Zusammensein/Essen	  

	  
Als	  Stimmzähler	  werden	  Sarbach	  Thierry	  und	  Lochmatter	  Charly	  gewählt.	  
	  

Protokoll	  der	  letzten	  GV	  

Das	  Protokoll	  der	  letzten	  GV	  kann	  mittels	  aufliegendem	  QR-‐Code	  eingescannt	  werden.	  
Zusätzlich	  dazu	  finden	  sich	  einige	  ausgedruckte	  Exemplare	  auf	  den	  Tischen	  verteilt.	  Daniel	  
bittet	  die	  Anwesenden,	  das	  Protokoll	  durchzulesen	  und	  Christian	  Sarbach	  Entlastung	  zu	  
erteilen.	  Das	  Protokoll	  wird	  von	  den	  Anwesenden	  genehmigt.	  

	  

	  



Kassabericht	  

Danny	  Imboden	  stellt	  uns	  den	  Kassabericht	  vor.	  Den	  Ausgaben	  von	  35’067.30	  CHF	  stehen	  
Einnahmen	  von	  36’052.69	  CHF	  gegenüber	  -‐	  was	  einem	  Gewinn	  von	  985.39	  CHF	  entspricht!	  
Der	  Kontostand	  beträgt	  neu	  115'440.19	  CHF	  (alt:	  114'454.80	  CHF).	  

Anteilsscheine:	  Der	  Gewinn	  fällt	  dieses	  Jahr	  im	  Vergleich	  zu	  anderen	  Jahren	  etwas	  kleiner	  
aus.	  U.a.	  wurde	  bei	  der	  Raiffeisenbank	  Mischabel-‐Matterhorn	  ein	  Genossenschaftsschein	  im	  
Wert	  von	  10'000.00	  CHF	  gekauft.	  	  

Einnahmen	  Dorffest:	  Danny	  informiert	  über	  die	  Ausgaben	  und	  Einnahmen	  beim	  Dorffest.	  Mit	  
3'101.80	  CHF	  Reingewinn	  konnte	  man	  einen	  tollen	  Batzen	  hinzuverdienen.	  

Interclub-‐Geld:	  Da	  seit	  Jahren	  das	  Interclub-‐Geld	  pro	  Spieler	  nicht	  mehr	  erhöht	  wurde,	  bittet	  
das	  Komitee	  die	  Anwesenden,	  den	  Beitrag	  pro	  Spieler	  und	  Heimmatch	  von	  den	  jetzigen	  
16.00	  CHF	  auf	  20.00	  CHF	  zu	  erhöhen	  (es	  werden	  die	  Anzahl	  Einzelspiele	  gemäss	  Interclub-‐
Reglement	  plus	  1	  Ersatzspieler	  vergütet).	  Ohne	  Gegenstimmen	  wird	  der	  Antrag	  
angenommen.	  

	  

Revisorenbericht	  

Sarah	  Ittig	  und	  Marlies	  Biner	  haben	  die	  Kassa	  geprüft	  und	  kontrolliert.	  Marlies	  bedankt	  sich	  
beim	  Komitee	  und	  bei	  Danny	  für	  die	  geleistete	  Arbeit	  und	  bittet	  die	  Versammelten	  um	  
Décharge.	  Diese	  wird	  ohne	  Gegenstimmen	  von	  den	  Anwesenden	  erteilt.	  

	  

Pfarrer	  Rainer	  Pfammatter	  spricht	  ein	  kurzes	  Tischgebet	  bevor	  wir	  die	  GV	  kurz	  für	  die	  
Vorspeise	  unterbrechen.	  

	  

Bericht	  der	  Spielleiterin	  

Mareike	  Imboden	  blickt	  zurück	  auf	  eine	  Saison	  mit	  erneut	  schönen	  Anlässen.	  Begonnen	  hat	  
diese	  mit	  dem	  Interclub.	  Die	  Damen-‐Mannschaft	  konnte	  die	  Interclub-‐Saison	  mit	  einem	  
erfolgreichen	  2.	  Schlussrang	  beenden.	  Die	  Herren	  3.	  Liga	  sowie	  Herren	  3.	  Liga	  35+	  schlossen	  
die	  Interclub-‐Saison	  jeweils	  mit	  dem	  3.	  Rang	  ab.	  

Neu	  konnte	  in	  diesem	  Jahr	  eine	  U18	  Boys	  Mannschaft	  angemeldet	  werden.	  Tjark	  Imboden	  
und	  Thierry	  Sarbach	  belegten	  den	  4.	  Schlussrang.	  

Das	  Plauschturnier	  vom	  28.08.2022	  konnte	  bei	  gutem	  Wetter	  durchgeführt	  werden.	  19	  
Spielerinnen	  und	  Spieler	  konnten	  einen	  gemütliche	  Tennistag	  erleben.	  Zu	  den	  Gewinnern	  
zählten	  dieses	  Jahr	  Jeiziner	  Martin	  und	  Fux	  Nicolas	  welche	  gegen	  Matthias	  Lochmatter	  und	  
Thierry	  Sarbach	  siegten.	  



Die	  Clubmeisterschaften	  fanden	  vom	  03.	  –	  18.09.2022	  statt	  (33	  Anmeldungen).	  Dieses	  Jahr	  
gab	  es	  mit	  dem	  Jubiläum	  der	  Scintilla	  (Genusswanderung	  am	  Halbfinalsamstag)	  eine	  
Terminkollision.	  Aber	  mit	  ein	  bisschen	  Flexibilität	  seitens	  der	  Spieler,	  welche	  teilweise	  ihre	  
Matches	  auf	  den	  Freitagabend	  vorverschoben	  haben,	  konnte	  schlussendlich	  doch	  alles	  
reibungslos	  durchgeführt	  werden.	  Mareike	  bedankt	  sich	  für	  die	  Spontaneität	  der	  Mitspieler.	  
Für	  Lochmatter	  Matthias	  lief	  leider	  am	  Finalwochenende	  nicht	  alles	  rund.	  Wegen	  
gesundheitlichen	  Problemen	  musste	  er	  nach	  seinem	  gewonnenen	  Halbfinal	  w.o.	  geben	  und	  
somit	  auf	  den	  Finaleinzug	  verzichten.	  Nach	  dem	  Swiss-‐Tennis-‐Reglement	  konnte	  somit	  
Stefan	  Kalbermatter	  nachrücken	  und	  im	  Final	  gegen	  Danny	  Imboden	  antreten.	  Beim	  Herren	  
Einzel	  gewann	  Danny	  Imboden.	  Beim	  Frauen	  Einzel	  stand	  Linda	  Imboden	  auf	  dem	  
Siegertreppchen.	  Mareike	  bedankt	  sich	  auch	  noch	  bei	  der	  Air	  Zermatt,	  welche	  einen	  
Rundflug	  zur	  Verlosung	  sponsorierte	  sowie	  bei	  allen	  Sponsoren	  und	  Teilnehmer	  fürs	  
mitmachen.	  

Der	  alljährliche	  Tennisbrunch	  fand	  am	  02.10.2022	  statt.	  Bei	  einem	  sehr	  milden	  Herbsttag	  
konnte	  jeder	  Teilnehmer	  4-‐5	  Runden	  Tennis	  spielen.	  

Mareike	  schliesst	  ihren	  Part	  mit	  einem	  spannenden	  Tennis-‐Quiz	  ab.	  Daniel	  bedankt	  sich	  bei	  
Mareike	  für	  ihr	  erstes	  geleistetes	  Amtsjahr	  und	  für	  die	  vielen	  neuen	  Inputs.	  

	  

Bericht	  der	  Juniorenleiterin	  

Seitens	  der	  Junioren	  hat	  Christian	  einiges	  aus	  dem	  Bericht	  von	  Daniela	  Fux	  zu	  berichten.	  	  

Im	  Frühling	  konnte	  dank	  den	  Einnahmen	  vom	  Migros-‐support	  your	  Sport	  ein	  Kids-‐
Schnuppertag	  für	  die	  Kindergärtner	  des	  Dorfes	  durchgeführt	  werden.	  Diesen	  führte	  Daniela,	  
Mareike	  und	  Leon	  Müller	  durch.	  Das	  Feedback	  war	  durchaus	  positiv	  und	  es	  konnten	  so	  6	  
neue	  Kinder	  fürs	  Kindertennistraining	  begeistert	  werden.	  

Leon	  Müller	  konnte	  fürs	  Frühlings-‐	  und	  Sommertraining	  engagiert	  werden.	  Leider	  musste	  für	  
den	  Herbst	  eine	  neue	  Lösung	  gefunden	  werden.	  Schlussendlich	  stellte	  sich	  Daniela	  Fux	  zur	  
Verfügung,	  die	  restlichen	  Trainings	  immer	  Mittwoch	  morgen	  und	  donnerstags	  
durchzuführen.	  Beim	  Training	  machten	  23	  Kinder	  vom	  Kindergartenalter	  bis	  hin	  zum	  
Teenager	  (2004	  –	  2017)	  mit.	  Für	  einen	  Preis	  von	  10	  CHF/Kind/Stunde	  kann	  man	  hier	  einen	  
sehr	  fairen	  Preis	  anbieten.	  

Seit	  vielen	  Jahren	  konnte	  dieses	  Jahr	  sogar	  wieder	  einmal	  eine	  Junioren-‐Interclub-‐
Mannschaft	  angemeldet	  werden	  (Boys	  U18).	  

	  

Bericht	  des	  Präsidenten	  

Daniel	  Jeiziner	  berichtet	  über	  eine	  Saison	  welche	  glückicherweise	  ohne	  Corona-‐
Zwischenfälle	  durchgeführt	  werden	  konnte.	  

Der	  Instandstellungstag	  vom	  09.04.2022	  konnte	  normal	  durchgeführt	  werden.	  Man	  schaffte	  
es	  sogar,	  Platz	  1	  eine	  Woche	  vor	  der	  Instandstellung	  schon	  spielbereit	  zu	  machen.	  



Alle	  Clubevents	  konnten	  wie	  geplant	  durchgeführt	  werden.	  Einzig	  mit	  den	  Teilnehmerzahlen	  
am	  Tennisbrunch	  ist	  das	  Komitee	  noch	  etwas	  unzufrieden.	  Bei	  diesem	  tollen	  Anlass	  mit	  
bester	  Verpflegung	  und	  gemütlichem	  Beisammensein,	  würde	  sich	  das	  Komitee	  über	  mehr	  
Anmeldungen	  freuen.	  Nächstes	  Jahr	  wird	  mit	  einer	  Datumsanpassung	  (Sommer	  statt	  Herbst)	  
versucht,	  mehr	  Teilnehmer	  für	  diesen	  Event	  zu	  gewinnen.	  

Daniel	  spricht	  diversen	  Leuten	  ein	  grosses	  Merci	  aus.	  Hierzu	  zählt	  unter	  anderem	  der	  
Platzwart	  Röbi	  Wiedmer,	  Matthias	  Lochmatter	  welcher	  für	  die	  Umgebung	  zuständig	  ist	  
sowie	  Daniela	  und	  Lionel	  Fux	  welche	  die	  Kantine	  betreiben.	  	  

Kantine	  Nachfolger:	  Leider	  geben	  Daniela	  und	  Lionel	  nach	  3	  Jahren	  ihr	  Amt	  ab.	  Hier	  wird	  für	  
2023	  ein	  Nachfolger	  gesucht.	  

Dorffest:	  Die	  Gemeinde	  organisierte	  dieses	  Jahr	  ein	  Dorffest,	  da	  2020	  die	  Heimattagung	  
nicht	  stattfinden	  konnte.	  Auch	  der	  Tennisverein	  beteiligte	  sich	  mit	  einer	  Bar	  im	  Geissgädi.	  
Mareike	  und	  Nadine	  stellten	  sich	  zur	  Verfügung,	  dies	  zusammen	  mit	  vielen	  freiwilligen	  
Helfern	  auf	  die	  Beine	  zu	  stellen.	  Danke	  allen	  Helfern	  fürs	  Aufstellen,	  Barbetrieb	  und	  
Aufräumen.	  

Ausblick	  2023:	  	  

o Allenfalls	  können	  wir	  fürs	  2023	  eine	  weitere	  Damenmannschaft	  für	  den	  IC	  anmelden.	  
Dies	  ist	  noch	  in	  Abklärung.	  

o Voraussichtliche	  Daten:	  
-‐ 1.	  April	  	   	   Instandstellung	  (Ausweichdatum	  15.	  April)	  
-‐ 25.	  Juni	  	   	   Brunch	  
-‐ 20.	  August	  	   	   Plauschturnier	  
-‐ 2.	  –	  17.	  September	   Clubmeisterschaften	  
-‐ 3.	  November	  	  	   GV	  im	  Rest.	  Mattsand	  

	  

Diverses	  

Flutlicht	  und	  Strom	  Clubhaus:	  Das	  Flutlicht	  auf	  Platz	  2	  war	  einige	  Wochen	  defekt.	  Daniel	  
informiert	  darüber	  dass	  beim	  Sicherheitscheck,	  welcher	  alle	  paar	  Jahre	  nötig	  ist,	  beim	  
Tableau	  ein	  Kabel	  kaputt	  gegangen	  ist.	  Es	  brauchte	  längere	  Zeit	  bis	  die	  Scintilla	  auf	  Platz	  war	  
um	  den	  Schaden	  zu	  beheben.	  Gleichzeitig	  nutzte	  man	  die	  Gelegenheit,	  alle	  elektronischen	  
Versorgungen	  im	  Clubhaus	  zu	  erneuern	  (Lampen	  sowie	  Tableau).	  Vorraussichtlich	  fallen	  dem	  
TC	  dafür	  keine	  Kosten	  an.	  Die	  Scintilla	  wird	  diese	  übernehmen.	  

Eckverstärkung	  Platz	  1:	  Wie	  schon	  vor	  ein	  Paar	  Jahren	  auf	  Platz	  2	  eine	  Eckverstärkung	  zur	  
Stabilisierung	  der	  Mauer	  angebracht	  werden	  musste,	  wäre	  dies	  nun	  auch	  auf	  Platz	  1	  der	  Fall.	  
Daniel	  hat	  bei	  Fux	  Karl	  eine	  Offerte	  angefragt.	  Das	  Anbringen	  einer	  solchen	  Verstärkung	  
würde	  um	  die	  3000	  CHF	  kosten.	  Das	  Komitee	  würde	  diese	  Arbeit	  gerne	  in	  Auftrag	  geben	  
insofern	  keine	  Einwände	  kommen.	  In	  der	  Generalversammlung	  sind	  alle	  einverstanden.	  

Kleines	  Dankeschön	  für	  Mitglieder:	  Das	  Komitee	  würde	  gerne	  etwas	  für	  die	  Mitglieder	  
organisieren.	  Sei	  es	  evt.	  in	  Form	  eines	  bedruckten	  Sweatshirts	  oder	  ähnlichem.	  Ideen	  und	  
Anregungen	  sind	  herzlich	  willkommen.	  Daniel	  holt	  sich	  das	  okay	  ein,	  damit	  das	  Komitee	  
allenfalls	  etwas	  zwischen	  2000	  -‐	  2500	  CHF	  auf	  die	  Beine	  stellen	  kann.	  



Ballmaschine:	  Bis	  anhin	  war	  es	  schwierig,	  unsere	  neue	  Ballmaschine	  mittels	  Tablet	  oder	  
Natel	  zu	  verbinden.	  Immer	  wieder	  war	  die	  Verbindung	  schlecht	  oder	  gar	  nicht	  erst	  möglich.	  
Röbi	  Wiedmer	  hat	  sich	  diesem	  Problem	  angenommen	  und	  mit	  dem	  Hersteller	  Kontakt	  
aufgenommen.	  Man	  hat	  gemeinsam	  eine	  Lösung	  gefunden.	  Die	  Verbindung	  kann	  nun	  mittels	  
Bluetooth	  einwandfrei	  hergestellt	  werden.	  Leider	  aber	  ist	  nun	  ein	  neues	  Problem	  
aufgetreten.	  Die	  Sicherung	  fällt	  neuerdings	  immer	  raus.	  Röbi	  wird	  dies	  weiter	  abklären	  und	  
hofft,	  auch	  dieses	  Problem	  bis	  zur	  nächsten	  Saison	  lösen	  zu	  könne.	  Danke	  Röbi	  für	  deine	  
Arbeit.	  

Vertrag	  mit	  der	  Scintilla:	  Der	  Vertrag	  mit	  der	  Scintilla,	  bei	  welchem	  uns	  diese	  jährlich	  mit	  
einem	  grossartigen	  finanziellen	  Beitrag	  unterstützt,	  läuft	  Ende	  Jahr	  aus.	  Daniel	  und	  Danny	  
werden	  sich	  Ende	  November	  mit	  den	  Verantwortlichen	  zusammensetzten	  und	  schauen,	  dass	  
dieser	  Vertrag	  so	  weitergeführt	  und	  verlängert	  werden	  kann.	  

Facebook:	  Auf	  Facebook	  sind	  wir	  neuerdings	  auch	  vertreten.	  Danny	  hat	  eine	  Gruppe	  erstellt	  
wo	  jeder	  und	  jede	  beitreten	  kann.	  

Daniel	  macht	  nochmals	  einen	  Aufruf	  um	  Nachfolger	  für	  die	  Kantine	  zu	  finden.	  Es	  soll	  sich	  
bitte	  jeder	  Gedanken	  dazu	  machen	  ob	  sie/er	  jemand	  kennt,	  welcher	  für	  dieses	  Amt	  in	  Frage	  
kommen	  würde.	  

Pollinger	  Petschi	  wird	  nach	  zahlreichen	  Jahren	  das	  La	  Réserve	  übergeben.	  Er	  hat	  den	  
Tennisverein	  jahrelang	  unterstützt	  und	  war	  auch	  aktiv	  dabei.	  Mareike	  überreicht	  ihm	  im	  
Namen	  des	  ganzen	  Tennisclubs	  ein	  Präsent	  als	  Dankeschön	  für	  seine	  Unterstützung.	  

Zum	  Schluss	  übergibt	  Daniel	  das	  Wort	  an	  mehrere	  Leute.	  

Michael	  Kalbermatter:	  Er	  richtet	  ein	  Dankeschön	  an	  das	  Komitee	  für	  die	  geleistete	  Arbeit.	  Im	  
Gegenzug	  möchte	  Daniel	  sich	  bei	  der	  Gemeinde	  bedanken,	  da	  diese	  alle	  Jahre	  beim	  
Instandstellungstag	  immer	  wieder	  kleine	  Dienste	  leistet.	  Dies	  auf	  eine	  unkomplizierte	  und	  
schnelle	  Art	  und	  Weise.	  

Pfarrer	  Rainer	  Pfammatter:	  Findet	  es	  toll,	  dass	  die	  Junioren	  gefördert	  werden.	  

Alan	  Daniele:	  Alan	  berichtet	  kurz	  über	  den	  Tennis	  im	  Oberwallis	  sowie	  über	  dessen	  
Nachwuchs.	  Als	  Abschluss	  berichtet	  er	  aus	  Sicht	  eines	  Aussenstehenden	  über	  den	  TC	  
St.Niklaus.	  Dabei	  fällt	  auf,	  dass	  der	  Tennisclub	  St.Niklaus	  im	  Oberwallis	  nicht	  heraussticht	  
und	  wenig	  wahrgenommen	  wird.	  Dies	  hängt	  sicherlich	  damit	  zusammen,	  dass	  keine	  
Werbung	  für	  die	  öffentlichen	  Turniere	  gemacht	  wird	  (wie	  bsp.	  das	  Plauschturnier).	  Alan	  
würde	  sich	  wünschen,	  dass	  auch	  ein	  Club	  wie	  St.Niklaus	  innovativer	  wird	  und	  beispielsweise	  
ein	  Turnier	  auf	  die	  Beine	  stellt,	  welches	  einen	  Stellenwert	  im	  jährlichen	  Turnierkalender	  
einnimmt.	  Daniel	  bedankt	  sich	  für	  die	  interessanten	  Inputs.	  

Zum	  Schluss	  erkundigt	  sich	  Daniel,	  ob	  es	  noch	  irgendwelche	  Themen	  oder	  Einwände	  gäbe.	  
Ohne	  weiter	  Punkte	  wird	  die	  GV	  geschlossen	  und	  alle	  wenden	  sich	  dem	  gemütlichen	  Teil	  mit	  
feinem	  Essen	  vom	  La	  Réserve	  zu.	  

	  

Ried-‐Brig,	  20.11.2022	  

	  
Nadine	  Gemmet	  
Aktuarin	  


